

... auf ins Schuljahr 2025/26!

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,

gleich an den ersten Schultagen senden wir die Botschaft: „... auf geht's ins Schuljahr 2025/26“: Stundenpläne und andere schulische Routinen wollen neu mit Leben gefüllt, Projekte und Vorhaben konkret angegangen werden.

Für unsere 111 neuen Fünfer heißt das mit kräftiger Unterstützung ihrer Patinnen und Paten aus den 10. Klassen das Schulhaus zu entdecken, die täglichen Abläufe zu erproben sowie erstmals Fachunterricht an der „großen Schule“ zu erleben. Für unsere 6. Klassen wartet vom 19. bis 22. August das Schwimmlager im Nordbad.

Bevor wir Sie und Euch auf weitere Ereignisse in den ersten Schulwochen aufmerksam machen, ein kurzer Blick in die letzten Tage des „alten“ Schuljahres:

Kurz vor den Sommerferien 2025: Lateinwettbewerb und Xantenfahrt

Mit einem Filmbeitrag über die tödliche Liebe zwischen der Königin Dido und dem trojanischen Helden Aeneas belegte der Lateinkurs der 8 a, b und d einen zweiten Platz im Landeswettbewerb Latein (Certamen puerile 2025). In den Rollen des unglücklichen Liebespaars, von Jupiter und Merkur und Didos Schwester Anna, als Drehbuchautorin, Sprecher oder Techniker setzten sie den Konflikt des Aeneas in Szene, der von den Göttern mit der Gründung Roms beauftragt wird und seinen eigenen Gefühlen nicht folgen darf. Das Video ist hier auf der Homepage unter der Fachschaft Latein zu finden.



Fotos: Gabriele Brülls

Nach der Preisverleihung machten sich beide Lateinkurse des achten Jahrgangs vom 15. bis 17. Juni 2025 zur alljährlichen Zeitreise in den Archäologischen Park Xanten auf. Dort konnten sie durch Ausgrabungen und Rekonstruktionen eine Vorstellung vom Leben in der nördlichsten römischen Stadt Colonia Ulpia Trajana gewinnen – und von der antiken Rheinschiffahrt um 100 nach Christus, denn Archäologen haben die alten Schiffsfunde zu Nachbauten genutzt und auf dem Wasser getestet. Zum Schluss stand die Besichtigung des prächtig ausgestatteten St. Viktor-Doms auf dem Programm, der aus den Quadersteinen der antiken Ruinen errichtet wurde.

STADTRADELN 2025 im Team „Elisabeth-Gymnasium“

Vom 01.09 bis 21.09.2025 läuft der STADTRADELN-Zeitraum 2025. Schülerinnen und Schüler, Eltern, Großeltern, Kolleginnen und Kollegen, alle, die dem ELG verbunden sind und in Halle wohnen, arbeiten, in einem Verein tätig sind oder eine (Hoch)Schule besuchen sind herzlich eingeladen, fürs Team „Elisabeth-Gymnasium“ in die Pedale zu treten.

Einfach mitmachen, unter www.stadtradeln.de/home registrieren. „Halle (Saale)“ als Kommune auswählen, dem Team „Elisabeth-Gymnasium“ beitreten - oder ins Team wechseln. Frau Henke hat die Initiative ergriffen, unser Team gegründet, sie ist „Team-Captain“.

Demokratie-Bus der Konrad-Adenauer-Stiftung zu Besuch am ELG

Am 09. September ist der Demokratie-Bus der Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS) am Elisabeth-Gymnasium zu Besuch. In den 90-minütigen Workshops, die Referenten der KAS begleiten, werden die Themen „Demokratie und ich“ sowie „Einfluss sozialer Medien auf die politische Meinungsbildung“ thematisiert.

Das Workshop-Angebot wollen wir für die 9. und 10. Klassen in den Tagesplan am 09.09. integrieren.



Foto: KAS

Tag des offenen Denkmals am 14.09.2025

Auch im neuen Schuljahr setzen wir unser erinnerungskulturelles Engagement für das Sinti-Mausoleum in Halle-Osendorf fort. Zum Tag des offenen Denkmals wird die Klasse 10 b von ihrer Arbeit an einer Website berichten, die über die Geschichte des Mausoleums, über die Verfolgung der Sinti in Halle sowie über den Fortgang der Sanierung des Mausoleums informiert.

Dieses Projekt des Elisabeth-Gymnasiums wird durch die Deutsche Stiftung Denkmalschutz gefördert.

Unsere Unterstützung für die St. Immaculate Primary School in Ntuusi/Uganda

Seit mehr als sieben Jahren fördern wir die Entwicklung der St. Immaculate Primary School in Ntuusi. In einem Dankeschreiben notierte der Vorsitzende des halleschen Vereins zur Förderung von Schulkindern in Uganda „Mwana Wange“ Dr. Dagobert Glanz: „Dank der verlässlichen Unterstützung durch die Schulgemeinschaft des Gymnasiums war es der St. Immaculate Primary School in Ntuusi möglich, sich zu einer in der ganzen Region hoch angesehenen Schule zu entwickeln.“ Diese Würdigung, diesen Dank möchten wir hier in die Schulgemeinde weitersagen. Der jüngste Info-Brief von Mwana Wange zur Schulentwicklung in Ntuusi hängt an.

Morgendliche Öffnungszeit des Schulhauses

Das Schulhaus sowie die Klassenräume werden ab diesem Schuljahr morgens ab 07.00 Uhr geöffnet sein. So haben früh ankommende Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit, sich in ihren Klassenräumen auf den Schultag vorzubereiten.

Bitte vormerken: Woche der Elternabende

Vom 25. bis 28. August finden jeweils um 19.00 Uhr die Elternabende der 5. bis 10. Klassen sowie der Jahrgänge 11 und 12 statt. Näheres wird durch die jeweiligen Einladungen in den kommenden Tagen mitgeteilt.



ELG-Schulplaner

Vom Schulplaner des ELG, dessen Titel Emil Kreuzer aus dem 12. Jahrgang gestaltet hat, werden aktuell über 600 von unseren Schülerinnen und Schülern genutzt.

Wenige Exemplare sind noch zu haben und können im Sekretariat für 6,00 € erworben werden.

Friedensgebet im ELG

freitags, 11.10 Uhr

Seit nunmehr zweieinhalb Jahren treffen sich Schülerinnen und Schüler, Lehrerinnen und Lehrer und manchmal auch Eltern zu einem Gebet für Frieden, Gerechtigkeit und unsere Erde **im Raum der Stille**.

Herzliche Einladung!

Mit guten Wünschen für ein erfolgreiches Schuljahr grüßen wir

für die Schulleitung
Hans-Michael Mingenbach
Schulleiter